



Dirección de Difusión y Relaciones Públicas Ciudad de México, a 03 de diciembre de 2025 Boletín núm. 1536

## EL INBAL OFRECE DIVERSAS ACTIVIDADES EN LA ÉPOCA DECEMBRINA

- El programa incluye conciertos, lecturas en voz alta, pastorelas y activaciones navideñas que el público podrá disfrutar durante el último mes del año
- Participan la Orquesta Sinfónica Nacional, el Estudio de la Ópera de Bellas Artes, la Orquesta de Cámara de Bellas Artes y la Compañía Nacional de Danza

Con el fin de invitar al público a unirse a las fiestas decembrinas, el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBAL), organismo de la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, ha organizado una serie de actividades que integran conciertos, lecturas, pastorelas y activaciones navideñas, las cuales se desarrollarán en diversos espacios culturales a lo largo de este mes.

El Estudio de la Ópera de Bellas Artes ha preparado para el 4 de diciembre, a las 18 horas, en el Teatro Juan Moisés Calleja del IMSS, el programa *Navidad con el Estudio de Ópera de Bellas Artes*, que incluirá obras de W. A. Mozart y César Franck. Participarán las sopranos Luz Valeria Viveros, Lili Nogueras y Mariana Echeverría; la mezzosoprano Ingrid Fuentes y el contratenor Gabriel Vargas, acompañados por los pianistas Miguel Brito y Ricardo Galaviz.

Bajo la dirección artística de Ludwig Carrasco, la Orquesta Sinfónica Nacional (OSN) realizará un Concierto Navideño dentro de su Segunda Temporada Fronteras. Acompañada por el Solistas Ensamble de Bellas Artes, ofrecerá un programa integrado por obras de George Frideric Händel, Johann Sebastian Bach, Miguel Bernal Jiménez, Ralph Vaughan Williams y Piotr Ilyich Tchaikovsky. La cita es en el Palacio de Bellas Artes el 5 de diciembre a las 20 horas y el 7 de diciembre a las 12:15 horas, con transmisión en directo por Radio Educación.







Dentro del ciclo ¡Territorio lector! se presentará una lectura en voz alta con la participación del actor Carlos Bracho, quien compartirá textos de Rosario Castellanos, el 8 de diciembre a las 12 horas en la Casona de Xicoténcatl, Antigua Sede del Senado. El programa, realizado con el apoyo de Extensión Cultural del INBAL, se complementa con la lectura de Cuento de Navidad, de Charles Dickens, que contará con intérprete en Lengua de Señas Mexicana.

La Orquesta de Cámara de Bellas Artes ofrecerá el Programa 13 de su Segunda Temporada, *Encuentros con la Navidad*, dirigido por Luis Manuel Sánchez. Se presentará el 11 de diciembre a las 20 horas en la Sala Manuel M. Ponce del Palacio de Bellas Artes, y el 14 de diciembre a las 12 horas en el Auditorio Silvestre Revueltas del Conservatorio Nacional de Música, con obras de Alan Hovhaness y villancicos navideños.

La Compañía Nacional de Danza Folklórica de Nieves Paniagua A.C., dirigida por Aurora Paniagua, presentará *Pastorela Danza. Todos a Belén*, dentro del programa *Danzas Plurales*, basada en las tradiciones y costumbres que se practican en nuestro país durante la Navidad. Las funciones serán en el Teatro de la Danza Guillermina Bravo del Centro Cultural del Bosque, el 13 y 14 de diciembre a las 20 horas.

Por su parte, el Museo de Arte de Ciudad Juárez, en Chihuahua, ha preparado la actividad *Retratos Navideños*, el 6 y 13 de diciembre a las 12 horas, en la que invita al público a participar en una decoración navideña artesanal con relieve estilo vintage/pop, que muestra figuras como Papá Noel, renos, duendes y muñecos de nieve, elaboradas con materiales suaves y de color pastel, ideales para dar un toque retro a la temporada.

Finalmente, la Compañía Nacional de Danza (CND) ofrecerá su tradicional ballet *El cascanueces*, con coreografía de Nina Novak, basada en la original de Lev Ivanov, con arreglos coreográficos de la CND. El libreto es de Marius Petipa, basado en la versión de Alexandre Dumas del cuento de E. T. A. Hoffmann, con música de Piotr I. Chaikovski.

El argumento de esta obra comienza en la víspera de Navidad, cuando se hacen los preparativos para la gran noche. Presenta a una niña llamada Clara, quien,







además de ser hermosa, tiene la fortuna de que su padrino sea el juguetero Herr Drosselmeyer, creador de juguetes maravillosos para ella y su hermano Fritz. Las funciones serán en el Auditorio Nacional del 18 al 23 de diciembre: jueves y viernes a las 19 horas; sábado y domingo a las 13 y 18 horas; lunes a las 18:30 horas, y martes a las 14 y 18:30 horas.